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O LIBERAL
Convenções partidárias selecionam 
candidatos da Região dos Inconfidentes

"O meu ideal político 
é a democracia, para 

que todo o homem 
seja respeitado 

como indivíduo e 
nenhum venerado".

Albert Einstein
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Celso 
Cota 
apoia 
Bruno 
Mol e 
Ger-
son 
Cunha

Zé 
Leandro 

abre mão e 
vai apoiar 
Duarte Jr. 

e Denilson 
Barbeiro

Sem 
polari-
zação: 

Júlio Pi-
menta 

tam-
bém  
entra 

na 
disputa

Alex 
Salvador 
e Ana 
Gois ga-
rantem: 
Juninho 
virá para 
a cam-
panha

Tercei-
ra via: 
Ricardo 
Oliveira e 
Ricardo 
Francisco 
apresen-
tam nova 
opção 

Elio da Mata 
afirma: "se vo-

cês querem 
transparência e 

continuidade do 
bom trabalho, 
a escolha é o 

nosso grupo." 

Alternativas para o eleitor surgem 
em Mariana: PSTU lança Bruno 
Teixeira e PL retira apoio de Juliano 
Duarte e lança Roberto Rodrigues. 
Em Itabirito, Thomás Toledo oferece 
seu nome pela Unidade Popular.
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Ruas, do estrume ao Ruas, do estrume ao 
congestionamento de veículos IIIcongestionamento de veículos III

Por ser a localidade mais próxima da capital, Cachoeira do 
Campo foi, em todo o período anterior à Proclamação da República, 
o mais importante centro de tropeiros, daqui partindo muitas tropas 
a levar produtos aos pontos mais distantes, alcançando-se os 
hoje estados vizinhos e, de lá, trazendo o aqui necessário e não 
encontrado. A relatar o deslocamento dessas tropas, por grandes 
distâncias, existe até um livro, “De Cachoeira do Campo ao Rio a 
Pé”, escrito por tropeiro. Talvez, o tropeirismo tenha sido a atividade 
local mais importante, naquela época, uma vez que desse único 
meio dependesse o transporte de tudo, que se produzia, de tudo 
de que se precisava. Por isso, à exceção dos tropeiros, fadados à 
redução da atividade, todos viam a estrada de ferro como avanço, 
uma redução do tempo no vencimento do espaço e possiblidade 
de se ir mais longe. Para quem produzia e necessitava exportar, 
e, para quem comercializava e necessitava importar, a estrada de 
ferro era tudo que se desejava. Portanto, a Lei n° 111 de 24.07.1894 
trouxe aos setores produtivos, especialmente artefatos em couro 
e produtos agropecuários, uma esperança, além de estímulo ao 
desejo pessoal de viajar. Mais tarde, o ramal não construído fez falta, 
também, aos sericicultores (criadores do bicho-da-seda), atividade 
econômica então bem desenvolvida em Cachoeira. Daqui partiam 
casulos, mas havia que os embarcar na Estação Dom Bosco, para 
chegar até Barbacena, onde se processava a seda.

 Curiosamente, o nº 111 lembra os três trilhos, necessários para 
suportar as duas bitolas, mas, neste caso, a coincidência do número 
não confirmou o que se esperava da lei. Dessa curiosidade passa-se 
à estranheza do silêncio em torno da lei, que parecia nunca ter sido 
assinada e promulgada. Eu mesmo, dela nunca tivera ouvido falar, 
nem mesmo entre os salesianos, influenciadores que conseguiram 
a lei junto ao governo estadual e com os quais convivi no Oratório 
e nas Escolas Bosco, tendo tomado conhecimento somente após a 
chegada da internet. Parece que a população decidiu por enterrá-la, 
bani-la das conversas, não a registrar como fato histórico. Contudo, o 
fato ficou gravado no inconsciente coletivo, pois até o início dos anos 
60, século passado, qualquer trabalho de levantamento topográfico 
atiçava a imaginação popular em torno da ferrovia, um desejo a se 
avizinhar da obsessão. Ninguém falava na lei descumprida, mas 
todos ainda aguardavam os trilhos; e isso persistiu até, mais ou 
menos, dez anos após a inauguração da nova estrada de rodagem, 
Ouro Preto/Belo Horizonte, ainda sem asfalto, em 1953.

 Um dos últimos “ataques” de imaginação popular se deu, 
parece-me que em 1953 quando, de longe, foram vistas algumas 
bandeirolvermelhas fincadas na região, hoje, Vila do Cruzeiro. 
A exemplo de outras ocasiões, a população se empolgou com 
aquela atividade e, novamente, espalhou-se o boato de que, dessa 
vez, seria mesmo a estrada de ferro. Até suspeito que pessoas 
envolvidas no projeto, sabedoras daquela “fraqueza” local, se 
incumbiam de alimentar a ilusão. O fato é que, por alguns dias, o 
boato se sustentou, havendo mesmo quem apontasse o local da 
futura estação ferroviária. Mas como mentira tem pernas curtas, veio 
o desmentido e a explicação: tratava-se dos trabalhos preliminares 
para a implantação de uma linha de alta tensão, talvez a primeira da 
CEMIG, empresa criada pelo governador, Juscelino Kubitschek, em 
maio de 1952. A rede alimentaria a indústria de alumínio primário, 
especialmente seus fornos eletrolíticos, instalada em Saramenha. 
Por ser, essa modalidade de indústria, grande consumidora de 
energia elétrica, Ouro Preto, por alguns anos, foi a terceira cidade 
brasileira no consumo de eletricidade, perdendo apenas para São 
Paulo e Rio; outro fato que poucos devem conhecer. 

Assim, por cerca de sessenta anos, o cachoeirense, ainda que 
não sabedor da verdade, esperou a parada do trem, que nunca 
passou, para nele embarcar com seus sonhos. Viu outra ferrovia 
estender seus trilhos, menos longe que a primeira, mas a atual, 
além de uns poucos empregos, nada agregou à mobilidade da 
população local. Mas, que importa agora? Em lugar da estradinha 
de cabrito, há uma rodovia federal a passar da hora de ser duplicada; 
necessidade gritada por seu intenso e volumoso tráfego, que já põe 
em risco a possibilidade de, tomado o café da manhã, deslocar-se a 
Belo Horizonte e retornar para o almoço em casa.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Futuro de Itabira, sem a Vale, é 
questão de amplo interesse

Itabira é um pedagógico exem-
plo para observação e debate dos 
legados da mineração para os mu-
nicípios detentores de jazidas em 
exploração. A observação, impor-
tante e muito atual, é do prefeito 
de Itabira, jornalista Marco Antô-
nio Lage, que vive esta situação 
na cidade que administra e que já 
discute e pensa como viverá Itabi-
ra quando a Vale, que gera 82% da 
economia local, já anuncia a extin-
ção da mineração, por esgotamento 
das jazidas, como o famoso Pico do 
Caué, totalmente extinto. A questão 
é importante para todos os municí-
pios mineradores e não só para os 
que tem jazidas em esgotamento, 
mas também quanto à atualidade 
do que representa a mineração.

A retirada do minério de ferro 
de Itabira começa em 1908, com 
capitais ingleses, que se ampliam 
enormemente nas décadas seguin-
tes, com novos investimentos, do-
mínio do transporte com a posse 
da ferrovia Vitória a Minas, novas 
jazidas e um mercado internacional 
comprador altamente necessitado 
do minério de ferro de alta concen-
tração, como é o caso de Itabira. E a 
presença dos ingleses permaneceu 
até 1942 quando Getúlio Vargas, no 
seu período nacionalista, desapro-
priou a então Itabira Iron e criou a 
Companhia Vale do Rio Doce, hoje 
Vale. E criou também, em 1944, a 
Companhia Siderúrgica Nacional 
(CSN) em Volta Redonda.

Como fica Itabira sem a Vale e 
toda a estrutura industrial e comer-
cial que induz? Afinal, sua riqueza 
maior se esgota, em pouco tempo e 
extinguem-se várias atividades. E, 
é bom lembrar, Itabira não é uma 

cidade rica, com carências crôni-
cas, de habitação, educação etc. A 
história dos ingleses e do Pico do 
Caué, hoje apenas na memória dos 
itabirenses, é lembrada e exaltada 
por Carlos Drummond de Andrade 
em vários artigos e textos poéticos, 
registrando anos de convivência 
com os ingleses, mas também com 
a primitiva Vale do Rio Doce, hoje 
privatizada.

O prefeito lembra os desastres 
de Mariana e Brumadinho para di-
zer que a mineração gera empregos 
e rendas municipais, mas onera a 
cidade, e sua região, com outros 
fatores negativos. E não coroou 
riqueza permanente, gerando hoje 
uma dramática necessidade de 
substituição econômica por novas 
atividades, capazes de sustentar 
empregos e rendas municipais. 
Esta é a questão em debate: como 
substituir 82 anos da Vale e garantir 
a vitalidade econômica de Itabira, 
indagação que se aplica a outros 
municípios mineradores onde as ja-
zidas poderão ser extintas em anos 
próximos? O exemplo e Itabira tor-
na-se, portanto, muito importante.

O prefeito Marco Antônio, di-
retor da Associação dos Municípios 
Mineradores (Amig), diz que o mi-
nério tirado de Itabira ajudou a Chi-
na a realizar sua revolução indus-
trial. Mas a exportação de produtos 
primários e semielaborados não 
paga impostos em razão da famosa 
Lei Kandir, editada para promover 
a exportação, mas que prejudicou 
muito Minas Gerais. E o royalty do 
minério, a Contribuição Financeira 
pela Exportação de Minérios, é de 
apenas 3,5%, criada justamente, na 
sua motivação inicial, para induzir 

os municípios a investirem em ati-
vidades substitutas da mineração, 
que é finita, ou seja, um dia acaba, 
com o esgotamento das jazidas.

Na realidade, as cidades mi-
neradoras, contrariando o objetivo 
da Cefem, aplicam os recursos 
em atividades variadas, inclusive 
pagamento de pessoal, conforme 
sobejamente denunciado e nunca 
impedido. Os programas de diver-
sificação de atividades econômicas 
pelas cidades mineradoras não tive-
ram êxito contínuo, como lembra 
o prefeito itabirano. Em recente 
encontro em Itabira para lançamen-
to de livro sobre a mineração, pela 
Amig, esta questão foi lembrada 
junto com temas correlatos. Afinal, 
como diz Marco Antônio, Itabira 
ajudou a industrialização de Mi-
nas, do Brasil e do mundo, mas, no 
momento, vive a perplexidade de 
como sobreviver.

E cita que Itabira já debate 
em como não virar uma cidade 
fantasma, como aconteceu com 
Caeté, no passado, e Nova lima, 
estagnações superadas por novas 
atividades, alcançadas em muitas 
lutas e esforços, até hoje buscadas, 
e especialmente devido ao merca-
do imobiliário. Como fazer a tran-
sição, principal questão que hoje 
domina o debate futuro de Itabira, 
precisa ser acompanhado pelos 
muitos municípios mineradores? 
E os esforços devem ser liderados 
pelas prefeituras, conhecedoras das 
realidades locais. Este é, no entanto, 
um debate muito atual e importante 
para toda Minas Gerais que tem na 
mineração seu principal produto na 
pauta de exportação, que não paga 
imposto.maurowerkema@gmail.com

Eis a questão...
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Chapa de Celso Cota apoia Bruno Mól e Gerson 
Cunha para Prefeitura de Mariana

Coral Cidade dos Profetas encerra temporada com concerto especial em Mariana

LUCAS PORFÍRIO

LUCAS PORFÍRIO

A música colonial mineira é 
composta por uma variedade de 
estilos que refletem as tradições de 
um período marcante na história de 
Minas Gerais. Para encerrar sua tem-
porada de concertos, o Coral Cidade 
dos Profetas prestará um tributo aos 
cânticos marianos na cidade de Ma-
riana. A apresentação será realizada 
no domingo, 11 de agosto, às 20h, na 
Catedral Basílica de Nossa Senhora 
da Assunção, e contará com a partici-
pação de solistas e de uma orquestra 
formada por músicos convidados.

Nos últimos meses, o grupo en-
cantou outras quatro cidades — Belo 
Horizonte, Congonhas, Itabirito e 
Ouro Preto — com uma seleção 
especial dos sons antigos de Minas. 
Uma iniciativa que integra o “Plano 
Anual Coral Cidade dos Profetas 
2024”, aprovado pela Lei Rouanet 
do Ministério da Cultura e que con-
ta com patrocínio máster do Institu-
to Cultural Vale, patrocínio da CSN 
e apoio da Prefeitura Municipal de 
Congonhas e da Reitoria da Basílica 
do Senhor Bom Jesus de Matosinhos.

“Encerramos essa temporada 
com brilho! Cada apresentação foi 

bem recebida e deu para notar o 
crescente interesse das pessoas pela 
música colonial mineira”, celebra o 
maestro José Herculano Amâncio. 
Sobre a última apresentação, ele 
acrescenta: “A Catedral da Sé é uma 
das igrejas mais bonitas do período 
colonial e, para nós, será uma alegria 
apresentar o repertório mariano nesse 
cenário”.

Coral Cidade dos Profetas
Especializado na interpretação de 

música sacra antiga e com três CDs 
gravados — "Missa em Fá de Lobo 
de Mesquita", "Mestres do Colonial 
Mineiro" e "CD em Louvor à Virgem 
Maria" —, o Coral Cidade dos Pro-
fetas desenvolve, há mais de 30 anos 
de atuação, o pioneiro trabalho de 
proteção deste patrimônio imaterial 
do país. Ao longo da trajetória, o Co-
ral tem participado dos eventos mais 
significativos de Minas como Sema-
na Santa, Festivais de Inverno, bem 
como Festivais e Encontros de Corais 
Nacionais e Internacionais. Mantido 
pela Associação Cultural Canto Livre, 
o grupo oferece também, gratui-
tamente, por meio da Associação, 
formação musical para pessoas de 10 

A chapa do atual prefeito de Ma-
riana, Celso Cota (PSDB), definiu 
quem irá apoiar nas eleições de 2024: 
Bruno Mól (PSDB) e Gerson Cunha 
(PSDB). O anúncio foi realizado na 
noite desta terça-feira (06), por meio 
das redes sociais do chefe do executi-
vo da Primaz de Minas.

Em um vídeo postado no insta-
gram, Cota explicou que a escolha foi 
realizada após longas conversas entre 
o grupo político. “Estamos lançando 
aqui com muita satisfação e alegria a 
chapa com Bruno Mól como candi-
dato a prefeito de Mariana e Gérson 
Cunha como candidato a vice-pre-
feito de Mariana. Gostaria de pedir a 
cada um de vocês que prestasse mui-
ta atenção na mensagem que cada um 
vai levar para vocês a partir de hoje, 
contando com a participação e cari-

nho de todos por uma Mariana cada 
vez mais progressista, mais igual e 
mais humana. Esta chapa está com-
prometida não só com o nosso grupo 
político, mas acima de tudo com o 
povo”, afirmou o atual prefeito.

A definição de um nome para 
substituir Celso Cota nas eleições de 
2024 se fez necessária após o chefe 
do executivo anunciar que não iria 
mais concorrer às eleições, com o ob-
jetivo de cuidar da sua saúde. Ao lado 
do PSDB, também apoiam a chapa 
de Bruno e Gerson o PSD, Avante, 
Cidadania, PDT, Rede e PP.

Tanto Bruno Mól quanto Gerson 
Cunha já ocuparam cargo de verea-
dor da Câmara Municipal da Primaz 
de Minas. Ao Jornal O Liberal, o can-
didato a prefeito contou que através 
de muito diálogo e uma construção 

Com grandes nomes do sertanejo e pagode é divulgada a programação da Expo Mariana 2024

O sertanejo e o pagode vão 
tomar conta da Primaz de Minas 
entre os dias 22 e 25 de agosto, 
durante a Expo Mariana 2024. O 
evento, realizado pela Prefeitura 
da cidade, recebe grandes nomes 
da música. São eles: Gustavo 
Mioto, Ferrugem, Ana Castela, 
Luan Pereira, Deu Samba e Si-

com os partidos envolvidos, o seu 
nome foi escolhido. “Agora os ma-
rianenses terão uma nova opção. 
Hoje o eleitor terá uma oportunida-

de de escolha, o que é muito salutar 
para a democracia. Uma cidade igual 
a Mariana, com uma história política 
muito pujante, não poderia ter so-

mone Mendes. Além dos artistas, 
haverá um show infantil que 
ainda não foi divulgado.

Na quinta-feira, dia 22 
de agosto, Gustavo Mioto e 
Ferrugem sobem ao palco do 
Parque de exposições com 
entrada franca. Já na sexta-feira, 
dia 23, é a vez da boiadeira Ana 
Castela agitar o público, em um 
show pago. No sábado, dia 24, 

Luan Pereira, considerado um 
fenômeno do agronejo, e o grupo 
de pagode Deu Samba, realizam 
shows também com cobrança de 
ingressos. Por fim, no domingo, 
dia 25, em um show gratuito, 
Simone Mendes encerra a edição 
da Expo Mariana. 

A venda de ingressos estará 
disponível no site expomariana.
com.br

mente um candidato”, disse Mól.
Bruno reforçou ainda que “ao 

maior grupo da cidade” não era per-
mitido não ter um candidato, com as 
“maiores lideranças políticas” den-
tro do grupo. “Eu tive três mandatos 
(como vereador), fui candidato a pre-
feito na última eleição e numa campa-
nha muito modesta ficamos em tercei-
ro lugar. Eu acompanho Celso Cota 
desde 2000, os meus três mandatos 
foram no palanque dele. Então, agora 
tenho a responsabilidade de dar conti-
nuidade nesse projeto”, contou Mól.

Por fim, o candidato afirmou que 
está preparado. “Tenho experiência 
na vida pública, tenho muito trabalho 
apresentado nos meus três mandatos 
de vereador. Colocamos à disposição 
da população para que possa escolher 
o que querem”, finalizou Mól. 

(31)

Av. N. Sra. do Carmo, 295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

a 90 anos, 
sendo re-
conhecido 
como 
uma das 
mais belas 
manifes-
tações 
culturais 
do interior 
de Minas.

Carol LacerdaCarol Lacerda



O LIBERAL Ed.1596 - SExta-fEira, 9 E 10 dE agoSto/2024

www.jornaloliberal.net
MARIANA 4

Com chapa do PSTU, 
Mariana terá mais 
opções para a Prefeitura 
nas eleições municipais

LUCAS PORFÍRIO 

Nova UPA é roubada em Mariana
LUCAS PORFÍRIO

Adolescente de 15 anos é morto a tiros em Mariana
LUCAS PORFÍRIO

PSTU Mariana

Na madrugada do úl-
timo dia 5, a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
São Pedro, em Mariana, 
foi roubada. Além de uma 
kombi branca, vários obje-
tos também foram subtraí-
dos. De acordo com infor-
mações da Polícia Militar 
de Minas Gerais, o crime 
teria sido cometido por seis 
suspeitos que estavam com 
os rostos cobertos com tou-
cas ninja.

Segundo o Boletim de 
Ocorrência, o vigilante do 
local se sentou por alguns 
instantes quando foi rendi-
do, amarrado e levado para 
uma sala na área externa 
da unidade de pronto atendimento pelos autores do roubo. 
“Notou que as luzes do ambiente onde ele estava se apaga-
ram repentinamente e, logo após, ao menos seis indivíduos, 
todos trajando vestes pretas e touca ninja, correram em sua 
direção, estando um deles armado, empunhando um revólver 
calibre 38 [...] e apontaram em sua direção”, afirma o registro 
da ocorrência.

Além disso, os suspeitos ameaçaram o vigia, que estava 
preso em uma cadeira com a boca amordaçada. “A todo mo-
mento eles o ameaçavam, dizendo que se ele abrisse a boca 
eles iam voltar e acabar com ele. O vigilante acrescentou que 
ficou na sala diversas horas, sendo observado por um dos in-
divíduos. [...] Só conseguiu sair com a chegada dos demais 

trabalhadores do turno da manhã, que o encontraram ainda 
amarrado e amordaçado”, registraram os policiais.

Conforme aponta o boletim, os suspeitos ficaram no pron-
to socorro aproximadamente, até às 3h da madrugada. Do lo-
cal foram levadas 30 barracas de tubulação de cobre, 01 bobi-
na de fio de cobre, 01 perfuratriz de mão, 01 furadeira comum, 
01 celular, 02 ponteiras de furadeira, 01 extensão elétrica, 01 
martelo elétrico, 01 parafusadeira, 01 martelete, 01 misturador 
de argamassa e 01 kombi branca.

Ainda, duas portas internas da edificação foram arromba-
das e um cadeado da porta de entrada danificado. A perícia 
foi acionada a comparecer ao local para investigações. Até o 
momento nenhum suspeito foi preso.

Na noite de quinta-feira (01), um adolescente de 15 anos 
foi morto a tiros, no bairro Rosário, em Mariana. A ocorrência 
foi atendida pela Polícia Militar e Guarda Civil Municipal da 
Primaz de Minas.

De acordo com o comandante da Guarda Civil Municipal 
de Mariana (GCMM), Leonel Tiago Braz, ao chegarem no 
local, o jovem já foi encontrado sem sinais vitais. “A Guarda 
estava trabalhando na feirinha que acontece toda semana, na 
Praça dos Ferroviários. Passaram algumas pessoas falando 
que um rapaz havia sido baleado, na escadaria que dá acesso 
à quadra do Rosário. A guarnição deslocou até o local, e che-
gando lá constatou que tinha um rapaz no chão, provavelmen-
te em óbito”, explicou o comandante.

A GCMM acionou o Samu e a Polícia Militar, que isolou 
o local do crime. Segundo a perícia, o adolescente sofreu dis-
paros de arma de fogo nas costas, perna e três tiros à queima-
-roupa no tórax. Na escadaria foram encontradas 12 cápsulas 
e 5 projéteis de calibre 380.

A Polícia Militar identificou o suspeito do crime e se des-
locou até a sua residência. No entanto, ele havia fugido. A mãe 
do rapaz informou aos militares que ele ligou avisando que 
não voltaria mais para casa. A polícia segue na investigação 
do caso.

Sônia Azzi é anunciada como vice de 
chapa com Juliano Duarte LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta quarta-feira (07), o pré-candidato a prefeito 
de Mariana, Juliano Duarte (PSB), informou que a vereadora 
Sônia Azzi (Republicanos) foi o nome escolhido para compor 
a chapa majoritária e será a candidata a vice-prefeita.

A confirmação do nome da vice foi realizada por meio das 
redes sociais de Juliano. “Boa noite, população, marianense. 
Hoje venho falar de um assunto muito especulado nas últimas 
semanas: a composição do nosso grupo político e da nossa 
chapa majoritária. Acabamos de finalizar uma reunião e gos-
taria de apresentar a todos quem estará ao meu lado”, disse 
Juliano.

Após ser apresentada, Sônia Azzi declarou que está com 
Juliano. “Sempre estarei com Juliano porque nós caminhamos 
juntos. Tivemos uma grande caminhada e eu estarei aqui pelo 
povo e para o povo. Juntos, venceremos”, afirmou a atual ve-
readora.

Por fim, Juliano pontuou que a escolha de Sônia Azzi 
para o cargo de vice tem o intuito de valorizar as mulheres. 
“A composição de uma mulher na nossa chapa vem para va-
lorizar as mulheres e também juntos da Sônia iremos construir 
uma nova história para a cidade de Mariana”, finalizou o pré-
-candidato a prefeito. 

Após o período de convenções partidárias, a disputa eleitoral 
em Mariana vai contar com quatro chapas para a Prefeitura Muni-
cipal, dentre elas a chapa do Partido  Socialista dos Trabalhadores 
Unificado (PSTU), que oficializou a candidatura de Bruno Tei-
xeira, como candidato a prefeito, e a professora Patrícia Ramos, 
como candidata a vice-prefeita.

O anúncio das candidaturas foi realizado no dia 31 de julho, 
no Sindicato Metabase Inconfidentes. Durante a convenção, o 
PSTU informou que não irá indicar candidatos a vereador para 
o pleito. Essa é a segunda vez que Bruno Teixeira participa da 
disputa eleitoral. Durante a convenção, o concorrente ao pleito 
destacou em quais linhas pretende atuar e afirmou que a chapa 
possui um projeto para Mariana. “Um projeto construído junto aos 
trabalhadores, em que os usuários dos serviços públicos da cidade 
determinem seus rumos e investimentos necessários. Quem utiliza 
todos os serviços sabe exatamente onde estão os problemas, e os 
trabalhadores destes setores, como saúde, educação, segurança, 
saneamento básico, assistência social, sabem como resolver. Pre-
cisam ser ouvidos também”, ressaltou.

Ainda, Bruno abordou a questão da moradia na cidade de 
Mariana. “Aqueles que estão nas ocupações da cidade são os 
trabalhadores e suas famílias, que, com salário-mínimo, não con-
seguem sequer se alimentar com qualidade, quem dirá pagar um 
aluguel inflacionado como acontece aqui. Todos estes problemas 
vêm e vão, aumentam ou diminuem conforme a mineração atrai 
pessoas para Mariana pelo emprego, mas sem planejamento com 
a cidade. Tem que enfrentar isso, ter planejamento, não ficar 
passando pano enquanto a cidade é destruída pela mineração e 
maquiada pela Fundação Renova”, disse o pré-candidato. (Com 
informações do Jornal Geraes)

PL retira apoio a Juliano Duarte
e lança Roberto Rodrigues 
como candidato à Prefeitura 
de Mariana

Nesta segunda-feira (05), durante convenção realizada na Sede 
da Comissão Provisória do Partido Liberal (PL), em Belo Hori-
zonte, o PL definiu o nome de Roberto Rodrigues para concorrer 
às eleições municipais em Mariana. No evento, o PL confirmou 

que retirou o apoio à candidatura 
de Juliano Duarte. A chapa ainda 
não foi registrada e o nome do 
pré-candidato a vice-prefeito 
deve ser informado até o dia 15 
de agosto, prazo limite da justiça 
eleitoral para o registro das can-
didaturas.

Sendo assim, a conven-
ção, presidida pelo presidente 
estadual do partido, o deputado 
federal Domingos Sávio Campos 
Resende, anulou os atos da con-
venção municipal da Comissão 
Executiva Municipal Provisória 
do Partido Liberal de Mariana, 
realizada em 28/07/2024. (Com 
informações da Agência Primaz)

LUCAS PORFÍRIO 
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Convenção confirma pré-candidatura 
de Alex Salvador e Ana Góis RAQUEL BARAKAT

RAQUEL BARAKAT

Itabirito F.C faz 
apresentação de staff e 
atletas do time feminino

RAQUEL BARAKAT

Na noite de quinta-feira 
(1), na sede do Clube Itabi-
rense, foi realizada a con-
venção do PSD, onde foi 
confirmada a pré-candidatura 
de Alex Salvador a prefeito, e 
Ana Góis, a vice-prefeita.

O evento, que lotou o 
local com correligionários, 
simpatizantes do ex-prefei-
to, vereadores em vigência e 
pré-candidatos a vereadores, 
firmou a aliança com outros 
partidos, como AGIR, Avan-
te, PRD e Republicanos.

Esteve presente na so-
lenidade o vice-prefeito de 
Contagem, Ricardo Faria, 
além dos vereadores em car-
go, Fabinho Fonseca, Max 
Fortes, Paulinho, Dr. Ed-
son e Renê Butekus, que de 
ocuparam lugares à mesa e 
discursaram em apoio a pré- 
candidatura de Alex e Ana, 

Alex Salvador e Ana Góis prestaram homenagens a personalidades da cidade que 
acompanham a trajetória política da família Salvador, em Itabirito, com uma placa e 

flores.

Mesa composta por personalidades políticas, 
vereadores de Itabirito, além dos pré-candidatos

Na segunda-feira (6), o Itabirito F.C apresentou integran-
tes do elenco e da comissão técnica do time feminino. O even-
to foi realizado no SESI Betim.

O time será comandado por Kethleen Azevedo, que tem 
experiência na série A3 do Campeonato Brasileiro, com um 
título no último ano, conquistado com o Mixto-MT.

Como auxiliar, o Itabirito F.C apresentou Layza Souza. A 
comissão técnica conta também com Germínio Atayde, como 
analista de desempenho e Carlos Vagetti, como gerente de 
competições. Como reforço para a equipe, o time vai contar 
com a presença da experiente jogadora Aline Guedes, com 
passagem pelo Atlético-MG, América-MG e Flamengo. 

O presidente da SAF, Maycon Pereira demonstrou alegria 
com a formação do time e apresentação da equipe e do staff. 
"É uma alegria muito grande poder receber nossas primeiras 
atletas, nossa primeira comissão técnica e todo quadro do sta-
ff. É uma alegria muito grande e uma comoção sabermos que 
estamos escrevendo essa história, dando sequência à história 
do Itabirito Futebol Clube com muito sucesso, muito trabalho, 
dedicação e muito compromisso".

Suzan Gomes

Aline Guedes é apresentada como reforço 
para o time feminino

CREA-MG realiza reunião para debater 
problemas da BR-040

Nesta terça-feira (6), foi realizada, na sede do Conselho Re-
gional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais (Crea-MG), 
uma reunião para debater problemas da BR-040, no trecho que 
se estende de Nova Lima, na região metropolitana de Belo Ho-
rizonte a Congonhas. Os tópicos debatidos foram falta de acos-
tamento, sinalização, construção de pontes com pista simples, 
pavimento e drenagem. O trecho é conhecido como um dos mais 
perigosos da BR, com pontos críticos. Participaram da reunião 
representantes do poder público, iniciativa privada, mineradoras, 
transportadores de carga e passageiros e agências de regulação. A 
Associação dos Municípios Mineradores de Minas Gerais e do 
Brasil (AMIG) também participou da reunião.

Representantes do poder público, iniciativa privada, minera-
doras, transportadores de carga e passageiros e agências de regu-
lação foram convidados para participar da Câmara de Medição 
do Crea-MG. Os atores abordaram os problemas recorrentes, 
principalmente no trecho de cerca de 50 quilômetros entre Nova 
Lima, na Grande BH, e Congonhas, na região Central, como ex-
cesso de carretas, falta de acostamento, sinalização ruim, pontes 
com pista simples e pavimento e drenagem precários.

A expectativa é que soluções conjuntas sejam apresentadas e 
colocadas em prática. "Existem recursos tanto do poder público 
quanto do privado, mas falta diálogo para direcionar estes inves-
timentos para onde é preciso. É isso que vamos oferecer nesta 
mediação, um ambiente saudável e propositivo para garantir 
soluções. Este foi apenas o primeiro de muitos encontros que já 
estão programados para acontecerem até novembro deste ano", 
afirma o engenheiro civil Hérzio Mansur, que será o mediador 
destes encontros. 

A AMIG foi representada no encontro pelos prefeitos, Or-
lando Caldeira, de Itabirito, e Cláudio Antônio de Souza, de 
Congonhas, que também é coordenador do Grupo de Trabalho 

demonstrando confiança na chapa firmada na noite. 
Em seu discurso, Alex teceu palavras de incentivo aos pré- 

candidatos a vereador e demonstrou confiança que o grupo possa 
eleger diversos representantes ao legislativo. Além disso, Alex 
anunciou o apoio do irmão e ex-prefeito Juninho em sua cami-
nhada no período eleitoral. 

Salvador relembrou também toda sua trajetória política, entre 
vitórias e derrotas do grupo e demonstrou confiança para as elei-
ções municipais. "Eu quero apresentar o meu nome, o nome da 
Ana para o nosso povo, pra eles entenderem que, o melhor para 
Itabirito está aqui conosco. Que o entusiasmo de ser político, está 
aqui. Nós não estamos na política por vaidade, nós estamos na 
política por ideal". 

A pré-candidata a vice-prefeita, Ana Góis, também discur-
sou para os presentes e agradeceu a confiança e oportunidade 
em ter sido escolhida. "Me sinto muito honrada de poder fazer 
parte deste novo capítulo a ser escrito". Ana, que foi secretária 
de educação na gestão de Alex Salvador, destacou a importân-
cia em ter o nome de uma mulher como escolha de vice. "Ser a 
primeira mulher a pleitear a vice-prefeitura de Itabirito é, de fato, 
um marco histórico, que eu espero que possa incentivar muitas 
mulheres, afinal, nós somos a maioria. Somos quase 60% da po-
pulação brasileira". 

sobre a 040 e 356 da AMIG. O encontro também contou com a 
presença de Hélio Campos, prefeito de Ouro Branco e presidente 
da Amalpa - Associação dos Municípios da Microrregião do Alto 
Paraopeba.

Busca por soluções - Esta é mais uma das agendas da AMIG 
em busca de resoluções para a BR-040. A associação tem partici-
pado de debates junto ao Centro de Autocomposição de Conflitos 
e Segurança Jurídica (Compor), no qual foi criado um Termo de 
Acordo Parcial com o objetivo de reduzir o número de acidentes 
e mortes nas vias 040 e 356. 

O termo firmado define os atores da mediação; estabelecido 
grupo executivo, com o objetivo de apresentar medidas de mobi-
lidade, infraestrutura, logística e segurança destinadas a reduzir 
o tráfego de carretas de minério nas duas rodovias; e definidas 
diretrizes de plano de mitigação dos impactos a ser apresentado 
pelas mineradoras. 

O texto foi construído com a colaboração do Compor, Mi-
nistério Público Federal (MPF), AMIG, Amalpa, Secretarias de 
Estado de Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra) e de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável (Semad), Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes (Dnit), Departamento 
de Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER), 
Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), Agência 
Nacional de Mineração (ANM), municípios de Nova Lima, Ouro 
Preto, Ouro Branco, Congonhas, Itabirito, Conselheiro Lafaiete, 
Moeda e Belo Vale. 

As empresas que participaram da discussão são a Bação Lo-
gística, Cedro Mineração, Gerdau, Grupo J. Mendes, Herculano 
Mineração, Minar Mineração Arêdes, Mineração Ferro Puro, 
MSM Mineração Serra da Moeda, SAFM Mineração, Vale e 
Vallourec.

Em abril deste ano, a AMIG também se reuniu com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) com o objetivo de criar um Termo de 
Cooperação com ações de curto prazo para a PRF atuar em con-
junto com as prefeituras e aumentar a fiscalização nas BRs 040 e 
356. A AMIG ainda aguarda a proposta e segue acompanhando 
todos os debates para garantir que todos os usuários das vias te-
nham a segurança de trafegar por essas estradas sem correr riscos.

Nova concessionária assume trecho
Também nesta terça-feira (6), a nova concessionária EPR Via 

Mineira assume o trecho que liga Belo Horizonte a Juiz de Fora.
Os novos valores de pedágio também ficam vigentes a partir 

de agora. O valor de R$6,30 foi alterado para R$12,70 em cada 
praça. O contrato da EPR Via Mineira é de 30 anos. A empresa 
informou que a partir de hoje os motoristas poderão contar com 
serviços como guincho, atendimento médico hospitalar, assistên-
cia mecânica e guincho 24 horas a caminhões para socorro de 
animais.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Blocos: Está circulando o Jornal Vale Comunida-
de, relatando projeto pioneiro em parceria com a 
APAC (Associação de Proteção e Assistência aos 
Condenados) para a produção de blocos, aprovei-

tando rejeito de minério em barragens e pilhas, gerando assim valor 
compartilhado para as comunidades. Um projeto de grande repercussão 
para nossa sociedade.
Coral: O presidente da Corporação Musical União Itabiritense, Lean-
dro Leite, numa bela iniciativa, reabre as inscrições para participar do 
Coral União Itabiritense, ensaiando todos os sábados a partir das dez 
horas em sua sede social e sob a batuta da maestrina Flávia Paz. A cul-
tura itabiritense agradece.
Padroeira: Desde 04 até 14 de agosto, atos religiosos marcam a 315ª 
novena e 46º jubileu de nossa padroeira Nossa Senhora da Boa Viagem. 
Dia 15, as organizações pastorais sob a liderança do Pe. Miguel Ângelo 
Fiorillo programaram a grande festa da rainha da cidade com apoio dos 
sacerdotes, diáconos, ministros, pastorais, irmandades, fazendeiros, co-
merciantes, guarda municipal, bandas, corais e Polícia Militar.
Despedida: Itabirito despediu-se esta semana de Vitorino dos Santos. 
Motorista da Santa Maria (Santa Fé) ele faleceu aos 89 anos. Sempre 
alegre e participativo, tocava sanfona e deixa saudades dos momentos 
de alegria. Exemplo de pai de família, profissional querido e admirado. 
Aos familiares nossas condolências.
Tempo de registros: Após as convenções, a Justiça Eleitoral analisa os 
pedidos de registro de 204 candidatos a vereador que pleiteiam uma das 
quinze vagas ao legislativo e cinco candidatos a prefeito para o pleito de 
06 de outubro. São eles: Elio da Mata, Alex Salvador, Ricardo Oliveira, 
Wilson Oliveira e Thomas Toledo. Em breve começa a campanha polí-
tica em nosso município.
Por onde anda? Roberto do Bairro Sta. Efigênia, mais conhecido por 
Roberto Preto. Grande persona do ramo comercial. Escreveu bonita 
história criando um dos bares mais populares da city com o famoso boi 
com queijo. Sempre cordial e participativo tem um grande círculo de 
amizades. Roberto Preto é gente de expressão na região dos Inconfi-
dentes.
Recordando: Em 1991 o jornal Itabirito Notícias destacava o título do 
União como campeão da cidade, vice Ferroviário. O jornal tinha como 
atração principal a coluna “O Olho” que fazia críticas bem-humoradas 
de fatos ocorridos em nossa sociedade com os momentos culturais e 
políticos. Destacava também a participação de Itabirito pela primeira 
vez nos jogos do JIMI em Pará de Minas quando Elson Júnior sagrou-
-se campeão e com a arbitragem de Geraldo Magela. Festival do Sacy 
realizado pelo Itabirense era destaque também na imprensa.

Epigrama nº 2 - Cecília Meireles
És precária e veloz, Felicidade.
Custas a vir e, quando vens, não te demoras.
Foste tu que ensinaste aos homens que havia tempo,
e, para te medir, se inventaram as horas.

Felicidade, és coisa estranha e dolorosa:
Fizeste para sempre a vida ficar triste:
Porque um dia se vê que as horas todas passam,
e um tempo despovoado e profundo, persiste.

Para Refletir: Nós acreditamos que a fraternidade dos homens trans-
cende a soberania das nações. (Credo Júnior)

Com casa lotada, Ricardo Oliveira anuncia 
Ricardo Francisco pré-candidato a vice-prefeito

Time feminino: Itabirito Futebol Clube já preparado com 
comissão técnica e atletas para disputar o campeonato 

mineiro 2025. Toda a estrutura que envolve o esporte está 
sendo organizada e tudo indica que teremos fortes 

emoções nesta competição.

Equipe de garçons dos bons tempos dos bailes do 
Festival de São Pedro, réveillon, carnaval e Glamour Girl, 

dentre outros.

Após muita especulação em re-
lação às pré-candidaturas, Ricardo 
Oliveira anunciou, na noite de sexta-
-feira (2), a aliança com o professor 
Ricardo Francisco, que irá compor 
sua chapa como pré-candidato a vice-
-prefeito. A notícia foi recebida com 
alegria e empolgação pelo público 
presente, que lotou a Câmara dos ve-
readores na convenção dos partidos 
Solidariedade, Podemos, União Bra-
sil e Democracia Cristã.

A convenção contou também 
com o apoio do vereador Itabiritense 
e pré-candidato Igor Júnior (Nego 
Liso), do deputado federal Zé Silva e 
do vereador ouropretano, Júlio Gori.

Em seu discurso, Ricardo Olivei-
ra destacou a importância de políti-
cas públicas voltadas às mulheres e 
jovens do município e o respeito aos 
governantes atuais, além de ressal-
tar a valorização e continuidade dos 
bons projetos em vigência e outros já 
criados. "Nós não estamos aqui para 
criticar prefeito A ou B. O legado 
deixado tem que ser respeitado. Se 
os prefeitos deixaram coisas boas, a 
gente tem que valorizar. Toda autori-
dade constituída, deve ser respeitada. 
Tudo que foi feito de bom, será valo-
rizado, vamos dar continuidade. Mas 
podemos fazer muito mais. Somos a 
nona economia do estado".

Outro destaque da convenção foi 
a fala de Ricardo sobre a união com 
Ricardo Francisco, afirmando não 
existir uma chapa de vice-prefeito, 
e sim, dois prefeitos para trabalhar 
em prol da cidade. "Nós temos dois 
prefeitos, seguindo a mesma trilha e 
a mesma trajetória". Após o discurso 
de Oliveira, Ricardo Francisco falou 
para o público presente e contou um 
pouco sobre sua história e vivência 
como professor em Itabirito. "Em 29 
anos em sala de aula, cada vez que eu 
entrava, eu aprendia muito com vo-
cês. A educação nos presenteia com 
a oportunidade de conhecer a reali-

dade de cada um". Ricardo também 
destacou que uma boa campanha é 
feita conhecendo as pessoas, saben-
do sobre a realidade de cada um e as 
necessidades da população, fazendo 
isso de forma pessoal. Além disso, 
destacou que o maior patrimônio de 
Itabirito é o povo da cidade, ideia que 
ele comunga junto ao pré-candidato 
Ricardo Oliveira. 

Apresentação dos 
pré-candidatos

Para encerrar a noite, todos os 
pré-candidatos a vereador foram cha-
mados um a um e apresentados, com 
seus respectivos números, oficiali-
zando as candidaturas.

Justiça Eleitoral 
determina a 
retirada de fake 
news contra 
Pré-Candidato 
Alex Salvador

A Justiça Eleitoral da 133ª Zona 
Eleitoral, de Itabirito, determinou, no 
dia 6 de agosto, a imediata retirada 
de conteúdo suspeito de propaganda 
eleitoral negativa, veiculado nas re-
des sociais contra o pré-candidato a 
prefeito Alexander Silva Salvador de 
Oliveira. A medida foi proferida pelo 
juiz eleitoral Antônio Francisco Gon-
çalves, atendendo ao pedido liminar 
do pré-candidato por via de Notícia 
de Crime, que denunciou a publicação 
de fake news perpetrada por usuário 
de rede social, sob sua página pessoal 
fornecida pela empresa Meta.

O noticiante destaca que a publi-
cação tinha a intenção clara de calu-
niar Alex Salvador, com informações 
descabidas sobre a Operação nomea-
da “Pedra Vermelha”, imputando-lhe 
falsamente a prática de crimes de 
corrupção, com o intuito de influen-
ciar negativamente a opinião do elei-
torado. Além de ordenar a retirada do 
conteúdo, a sentença também exige 
que o usuário de rede social publique 
uma retratação na mesma rede social, 
com destaque semelhante ao usado na 
ofensa, no prazo de 48 horas, e se abs-
tenha de publicar o mesmo material 
em outros meios de comunicação.

Os advogados de Alex Salvador 
elogiaram a decisão do juiz eleitoral, 
reforçando a importância do comba-
te às fake news no processo eleitoral. 
“A Justiça Eleitoral de Itabirito agiu 
de forma exemplar ao proteger a inte-
gridade da campanha de nosso cliente. 
Decisões como esta são fundamentais 
para garantir um processo eleitoral 
justo e transparente. Todos que prati-
carem fake news contra Alex Salvador 
serão processados na justiça”, garanti-
ram. Foi ajuizada ainda, também no 
Tribunal de Justiça, uma ação de da-
nos morais contra o usuário.
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Elio da Mata e Raphael Rondow 
são oficializados candidatos 
para as eleições municipais

RAQUEL BARAKAT

No sábado (3), foi realizada, 
na quadra do antigo CEMI, a con-
venção partidária que oficializou 
as candidaturas de Elio da Mata e 
Raphael Rondow a prefeito e vice-
-prefeito de Itabirito.  

Durante o evento, a federação 
PSDB/Cidadania e o PSB oficia-
lizaram a coligação ‘Itabirito não 
Pode Parar’ com a federação Brasil 
da Esperança (PCdoB, PT e PV) 
e com os partidos Mobiliza, PP e 
PDT. Foram lançadas as candida-
turas de 55 candidatos ao cargo de 
vereador, sendo 35 homens e 20 
mulheres. 

O nome escolhido foi em men-
ção aos trabalhos já realizados pela 
atual gestão, na qual Elio da Mata 
é vice-prefeito e Raphael Rondow, 
ex-secretário de esportes.  

A ocasião contou com a pre-
sença de autoridades e figuras polí-

ticas, como o atual prefeito Orlando 
Caldeira, o deputado estadual Alen-
car da Silveira Júnior (PDT), Filipe 
Carvalho, representante do depu-
tado Paulo Abi-Ackel (PSDB), re-

presentantes e lideranças do PSB 
Nacional e os vereadores Daniel 
Sudano, Léo do Social e Márcio 
Junior. Para Rondow, a indicação 
e confirmação de sua candidatura 

a vice-prefeito é um 
momento significati-
vo e que representa a 
continuidade do que 
está dando certo. “Te-
mos muito a agregar à 
proposta de continui-
dade de uma gestão 
eficiente, que alcance 
a todos e que propicie 
o progresso de nosso 
município com a qua-
lidade que a popula-
ção merece”.

Elio da Mata 
também afirmou a 
importância da conti-
nuidade dos trabalhos 
da atual gestão. “Te-
mos um programa de 
governo implantado 
por Orlando que pre-
cisa continuar. Este 
é um compromisso 
que assumimos com 
os itabiritenses. Se 
vocês querem caráter, 
retidão, transparência 
e compliance, é esse 
grupo que vai ofere-
cer isso para vocês”, 
afirmou Elio.

Unidade Popular oficializa 
candidaturas em Itabirito

A Unidade Popular, em convenção realizada no último dia 04, definiu sua 
candidatura à prefeitura de Itabirito com Thomás Toledo candidato a prefeito e 
Ronildo Leonardo a vice. 

Na ocasião, foram definidos os nomes de Nai Braga e Lucas do Água Lim-
pa como candidaturas para a Câmara de vereadores da cidade.

Segundo nota do diretório municipal, essa “é uma importante tarefa assumi-
da neste processo de luta eleitoral, colocando nosso programa popular nas ruas 
e apresentando uma alternativa socialista para a população. Com propostas que 
dizem das questões da vida do povo itabiritense, diferente dessas campanhas 
milionárias e submissas aos interesses dos ricos”.

Sobre a candidatura ao executivo, o então candidato, Thomas Toledo teceu 
críticas à forma dos atuais governantes do município. “A verdade é que este 
modelo de fazer política, cheio de falsidades, promessas e privilégios para os 
‘amigos dos governantes’, está desgastado e representa a velha política. Nos-
sas candidaturas são verdadeiros instrumentos de luta para o povo pobre, e o 
programa da UP para o município coloca em xeque as contradições e mazelas 
consequentes da concentração de renda e da exploração do trabalho”.

A Unidade Popular pelo Socialismo é o partido político mais recente do 
Brasil, tendo conquistado o seu registro de regularização em 2019, e disputou a 
presidência da República em 2022, com a candidatura de Léo Péricles, morador 
de ocupação urbana e presidente nacional do partido.
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Riacho Amarantina recebe celebrações, 
festa de Santa Efigênia e 17ª cavalgada

RAQUEL BARAKAT

Zé Leandro renuncia candidatura a 
prefeito em Ouro Preto e indica vice 
para compor a chapa de Duarte Junior

LUCAS PORFÍRIO

FUNDAÇÃO FILANTRÓPICA E BENEFICENTE 
DE SAÚDE ARNALDO GAVAZZA FILHO, Operadora 
de Plano de Saúde própria, denominada PLAMHAG – PLA-
NO DE ASSISTÊNCIA MÉDICO-HOSPITALAR AR-
NALDO GAVAZZA FILHO, inscrita no CNPJ sob o no. 
26.150.979/0001-78 registros ANS no 32394-2, com sede Ave-
nida Dr. José Grossi, no 16, Bairro Guarapiranga, Ponte Nova/
MG, telefone no (31) 3819-5018, ante as tentativas frustradas de 
envio de correspondência com AR, comunica aos beneficiários 
a existência de débito:

• CPF: 163.633.586-**, plano PLUS, matrícula no 39322, 
débito no importe de R$ 1.625,63 (mil, seiscentos e vinte e cin-
co reais e sessenta e três centavos), correspondente às compe-
tências de novembro e dezembro de 2023 e janeiro, fevereiro, 
março, abril, maio, junho e julho de 2024, alçando 1354 dias de 
inadimplemento.

• CPF: 015.357.206-**, plano PLUS, matrícula no 47152, 
débito no importe de R$ 2.552,98 (dois mil, quinhentos e cin-
quenta e dois reais e noventa e oito centavos) correspondente às 
competências de janeiro, fevereiro, março, abril, maio, junho e 
julho de 2024, alçando 812 dias de inadimplemento.

• CPF: 195.185.806-**, plano PLUS, matrícula no 52111, 
débito no importe de R$ 2.037,01 (dois mil e trinta e sete reais 
e um centavo) correspondente às competências de outubro, no-
vembro e dezembro de 2023 e janeiro, fevereiro, março, abril, 
maio, junho, julho e agosto de 2024, alçando 1710 dias de ina-
dimplemento.

Os beneficiários deverão comparecer à sede do PLAMHAG 
para quitar o débito no prazo de 10 (dez) dias, sob pena de res-
cisão unilateral do contrato e, consequente, cancelamento do 
plano.

09 de agosto de 2024.
Luana Ventura Rodrigues – Assistente Administrativo

O vilarejo de Riacho Amarantina, em Amarantina, distrito em 
Ouro Preto, inicia, nesta sexta-feira, as celebrações em homena-
gem à Santa Efigênia.  

Programação
Até o dia 18 de agosto, os fiéis contarão com programação es-

pecial na Paróquia São Gonçalo, em Amarantina, e logo depois, 
barraquinhas com diversas opções de comidas e bebidas para os 
visitantes. No dia 17, além das celebrações religiosas, haverá show 
com a banda de pagode Doce Trapaça, e no domingo (18), show 
com a cantora Diovana Mattos. Além de diversas opções gastronô-
micas, haverá bingo, apresentação de coral, leilão e a chegada da 
cavalgada, que está em sua 17ª edição.

Todo valor arrecadado será em prol de benfeitorias da capela 
de Santa Efigênia. 

Ex-prefeito afirma que “leandristas” irão levar candidato do Republicanos a vitória

O ex-prefeito de Ouro Preto, 
Zé Leandro (PSDB), anunciou 
que não irá mais concorrer às elei-
ções municipais previstas para ou-
tubro de 2024. O anúncio foi feito 
na manhã deste domingo (04), no 
Pró Melhoramentos, durante uma 
convenção partidária que também 
oficializou o apoio ao candidato a 
prefeito do Republicanos, Duarte 
Júnior.

Em seu discurso, Zé Leandro 
explicou que com 80 anos não 
possui mais a disposição que o car-
go de prefeito exige. “Nós temos 
que ter a humildade de compre-
ender que o tempo passa, e quer 
queiramos ou não, ele nos limita. 
Ninguém está livre disso. Por me-

lhor que seja a minha cabeça hoje, 
por melhor que seja o meu coração 
ainda, amanhã eu não sei como ele 
estará. Nos últimos três meses eu 

tive dois infartos e tô aqui”, pon-
tuou Zé Leandro.

Com a retirada do nome do 
ex-prefeito da disputa eleitoral, o 
PSDB, com o apoio dos partidos 
Novo, PL, Cidadania e Demo-
cracia Cristã, indicou Denilson 
da Costa (Denilson Barbeiro), do 
distrito de Cachoeira do Campo, 
para compor a chapa como vice-
-prefeito ao lado de Duarte Júnior. 
“A certeza de que ele (Duarte) tem 
como governar bem Ouro Preto. 
Eu acho que ele tem experiência e 
juventude capazes de enfrentar os 
desafios que Ouro Preto hoje tem. 
Acho que ele dá conta do recado, 
por isso estou com ele”, afirmou 
Zé Leandro, quando questionado 
sobre o apoio ao candidato natural 
de Mariana.

Denilson Barbeiro, que já foi 
vereador suplente na Câmara Mu-
nicipal, falou sobre a sua indicação 
para o cargo de vice. “Me sinto 
honrado, onde eu representarei 
os ‘leandristas’. Então, me sinto 
honrado pela escolha. Represento 
o grupo que vai dar a vitória para 
o Du”, pontuou o candidato a vi-

ce-prefeito.
Apesar da decisão da executi-

va do partido de indicar Denilson 
Barbeiro para vice-prefeito, o fi-
liado Giovanni Mapa contestou a 
escolha e afirmou que com base no 
artigo 90 do regimento do PSDB 
irá questionar a decisão. “Decisões 
de escritório não comungam com 
a política que eu pratico. Eu acho 
que Ouro Preto precisa realmente 
da mudança. Mas ela não deveria 
ser vinda de dentro do escritório. 
Eu abri mão da candidatura a pre-
feito para ser candidato a vereador 
pelo PSDB. [...] Pessoas do povão 
do PSDB pedindo que eu colocas-
se meu nome como pré-candidato 
a vice-prefeito, e assim eu fiz na 
convenção. Infelizmente não foi 
votado”, disse Giovanni Mapa. 

Duarte Júnior comenta 
sobre decisão

O pré-candidato a prefeito Du-
arte Júnior não esteve presente na 
convenção que indicou o nome de 
seu vice. Mas, em entrevista ao 
jornal O Liberal, o político comen-
tou sobre a decisão. “Quero deixar 
claro que estou extremamente 

feliz com o nome indicado pelo 
PSDB, um cara que conhece a re-
alidade de Cachoeira do Campo, e 
pra mim isso foi fundamental. [...] 
Um cara trabalhador, honesto, hu-
milde. [...] O Denilson representa 
como poucos a classe trabalhado-
ra, a classe honesta, a classe que 
pode bater no peito e falar ‘eu ven-
ci pelos meus próprios esforços’. 
Então eu estou cheio de orgulho 
no peito de compor com o Denil-
son de Cachoeira do Campo”, dis-
se Duarte Júnior.
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Associação Amigos do Reino (AMIREI) é 
reconhecida como Ponto de Cultura pelo 
Governo Federal

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Obras na MG-030
As obras de asfaltamento da MG-030 continuam em an-

damento. A via, uma importante ligação entre o distrito de 
Engenheiro Corrêa e a cidade vizinha de Itabirito, vinha sen-
do demandada tanto pela comunidade local quanto por trans-
portes de materiais. A ação pode ser considerada um marco 
histórico, tendo em vista que a estrada sempre foi vicinal e 
agora receberá recursos da empresa Vale, cerca de nove mi-
lhões de reais, para a pavimentação dos seus mais de cinco 
quilômetros. Veja, nas imagens, detalhes do acompanhamento 
das ações.

Ouro Preto iniciou o mês de agosto com uma ex-
celente notícia para o setor cultural. Na quinta-feira, 1º 
de agosto, o Ministério da Cultura, por meio da Secre-
taria de Cidadania e Diversidade Cultural, reconheceu 
a Associação Amigos do Reino (AMIREI) como Pon-
to de Cultura.

A certificação segue critérios da Lei Cultura Viva, 
implementada em 2014, e que tem como objetivo 
comprovar que a iniciativa desenvolve e articula ati-
vidades culturais na comunidade, contribuindo para o 
acesso, proteção e a promoção dos direitos da cidada-
nia e da diversidade cultural do Brasil. De acordo com 
o diretor de Igualdade Racial, Kedison Guimarães, o 
reconhecimento é uma conquista muito grande para o 
Reinado de Ouro Preto, pois, através da sua atividade, 
a AMIREI fomenta a cultura em Ouro Preto.

Ane Souz

Mantendo viva as raízes
Visando manter viva as raízes e apresentar para comunidade 

a nossa história, são promovidos projetos socioculturais garantin-
do inclusão e diversidade em nosso município. Portanto, os mem-
bros da associação definem esse reconhecimento como "muito 
grande para a vida da população e desenvolvimento local".

A AMIREI é fundamental para manter viva nossa trajetória 
ancestral da população negra, sendo reconhecida por organizar a 
Festa do Reinado, e também como patrimônio imaterial, promo-
ver o Projeto Raízes Afro, as oficinas Afro-Culturais, encontros, 
shows e palestras, possibilitando assim o protagonismo da popu-
lação ouro-pretana.

Ouro Preto é destaque no âmbito cultural
Em junho, nosso município foi destaque em Brasília com 

mais uma edição do Prêmio Rodrigo Melo Franco de Andrade, 
que evidenciou e reconheceu a luta do povo ouro-pretano pela 
igualdade racial. Em 2023, a temática proposta foi a Promoção 
da Igualdade Racial, comemorando os 20 anos da Lei 10.639, 
tornando obrigatório o ensino da história da África nas escolas da 
rede de ensino do Brasil. Ouro Preto é mundialmente conhecida 
por sua cultura afro-mi-
neira e afrodescendente. 

Em uma ação con-
junta das Secretarias de 
Cultura e Turismo e De-
senvolvimento Econô-
mico, a Casa de Cultura 
Negra pôde participar 
do edital e inscreveu 
um projeto que aborda a 
discussão com a comu-
nidade de forma educa-
tiva e singular. Após as 
análises, ainda em 2023, 
a Cultura Negra foi con-
templada recebendo o 
prêmio em reconheci-
mento às ações fomen-
tadas no espaço em prol 
da Igualdade Racial em 
nosso município.
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Chiquinho de Assis lança livro infantil sobre prevenção 
às queimadas florestais

OURO PRETO

Bairro São Francisco recebe pavimentação 
para mais segurança e acessibilidade

“Marinho, Zé Curupira e Pa-
rangolé”, novo livro infantil de Chi-
quinho de Assis, será lançado nesse 
sábado em Ouro Preto. Com ilus-
trações da renomada artista plástica 
Anna Göbel e editado pela Mazza 
Edições, esse livro já é considera-
do um valioso recurso educacional 
voltado para a conscientização am-
biental.

Venha conhecer essa emocio-
nante e educativa história que com-
bina aventura e aprendizado sobre 
a importância da preservação das 
nossas florestas!

Sinopse
No coração da mata, Marinho 

viveu a infância cercado por quei-
madas florestais, que moldaram sua 
relação com a natureza. Apesar dos 
conselhos do sábio Zé Curupira, 
ele nunca os seguiu. Contudo, um 
encontro inesperado com o macaco 
Parangolé durante um grande in-

cêndio irá transformá-lo de maneira 
surpreendente.

Lançamento
Data: 10 de Agosto; Horário: 

11h; Local: Livraria Outras Pa-
lavras, Rua Getúlio Vargas, 239, 
Bairro Rosário.

PANORAMA
Na próxima segunda-feira, 12 de agosto, às 19h, na Escola Estadual de 

Ouro Preto acontecerá o Aulão Solidário de Redação. Uma iniciativa 
do professor Everlan Stutz, de forma gratuita, o aulão visa promover a me-
lhoria dos alunos para escreverem a redação do Enem.

Em 2009, nasce um 
sonho! Um lugar onde 

a Educação pudesse andar 
ao lado do respeito e do 
carinho. Com olhar atento, 
nossa fundadora encontra a 
sensibilidade idealizada, em 
uma pintura de seu artista 
favorito "Primeiros Passos" 
de Vincent Van Gogh. 
Parabéns, Centro Educa-
cional Primeiros Passos, 
em Cachoeira do Campo! 
Por 15 anos transformando 
vidas, parabéns.

Perímetro de proteção do Iphan foi preservado
Uma importante obra foi realiza-

da para proporcionar mais segurança, 
conforto e acessibilidade aos mora-
dores do Bairro São Francisco, em 
Ouro Preto. Diante da antiga deman-
da dos moradores da Rua Vereador 
Miguel Alves Pereira, que enfrenta-
vam dificuldades com buracos, irre-
gularidades no calçamento e outros 
desconfortos em períodos chuvosos, 
a comunidade agora comemora a pa-
vimentação asfáltica que irá mudar a 
realidade local.

“As reivindicações são antigas e 
as realizações eram dificultadas por 
questões patrimoniais. Agora, com 
a pavimentação, a acessibilidade irá 
melhorar muito”, disse Bruno Alves, 
morador do bairro há mais de 30 
anos, lembrando que “até a pracinha 
ficou melhor para as crianças brinca-
rem”.

“Hoje, estamos garantindo aces-
so com segurança à principal rua 
desse bairro para todos que moram 
e residem nessa região”, destacou o 
secretário de Obras, Franklin Evan-
gelista. Segundo Afonso Bretas, que 
mora no bairro há 20 anos, “no iní-
cio estava tudo certinho, a rua estava 
excelente, mas o bairro foi crescendo 
e aumentou a demanda de veículos. 
Há muitos anos, a gente luta por me-
lhorias e agora, graças a Deus, a obra 
está se tornando realidade”, come-
morou.

Praticamente, toda a extensão da 
via está sendo pavimentada, exceto o 
perímetro de proteção do Iphan. As 
obras, iniciadas no dia 2 de agosto, 
devem ser concluídas ainda, até 09/08.

Asfaltamento avança em 
Amarantina e chega ao Leite

As obras de asfaltamento no distrito de Amarantina avançam. A popu-
lação, que aguardava essas ações há anos, agora contará com um asfalto 
novo. Ao todo, cinco ruas serão beneficiadas com a pavimentação. Foram 
finalizadas as obras na Rua dos Esportes, Rua do Barreiro, Rua Benedito 
Gonçalves Xavier e Travessa das Flores.

O distrito de Santo Antônio do Leite também vai receber novas pavi-
mentações asfálticas, se juntando à Amarantina nessa programação. Entre 
os locais contemplados estão a Rua João Cordeiro, Rua do Campo, Rua 
Amarantina, Travessa José Cordeiro, Rua Chile e Rua Argentina.
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valdetebraga@yahoo.com.br

Um apoiador e dois mundosUm apoiador e dois mundos

Valdete 
Braga

Após a definição dos candidatos a prefeito de Ouro Preto, come-
ça a corrida para o pleito eleitoral. Eleitores comentam, expõem suas 
opiniões e expectativas, alguns declaram abertamente sua preferên-
cia, outros ficam mais comedidos, por opção ou por dúvida, e este se 
torna o assunto em todas as rodas de conversa. 

Como em todos os anos eleitorais, e principalmente com a apro-
ximação do dia da escolha, surgem os comentaristas de plantão, 
especialistas em qualquer tema que apareça. Sabem tudo, enten-
dem de tudo, e, claro, sempre a favor do seu candidato e contra os 
demais. Para o fanatismo não existe meio termo, no conhecido “ou 
está comigo ou está contra mim”. Não admitem dúvidas ou questio-
namentos, só a sua opinião pode existir e o seu candidato é a única 
opção possível.

Dentro deste cenário de fanatismo, o cidadão em dúvida fica 
mais confuso ainda, e o também conhecido “deixa prá lá” vai toman-
do corpo e crescendo entre os indivíduos mais comedidos. Por não 
quererem brigar, muitos se recolhem e o fanático perde a chance de 
angariar votos para o seu candidato.

Acostumados com a vivência em redes sociais, muitos apoiado-
res estão se esquecendo de que existe vida além da tela do celular. 
Estes só conhecem um mundo muitas vezes feito de ilusão, em que 
suas verdades são absolutas por não terem contraponto. Sentados 
dentro de casa, falando com uma tela, não existe ninguém para ques-
tionar e podem criar o mundo que quiserem, onde sua visão é a única 
existente. Conversando sozinhos, não existe questionamento, e esta 
falta de questionamento cria donos da verdade universal, reis de um 
reino de um só, semideuses ou deuses de sua própria realidade, sem 
súditos ou servos reais, mas com milhões deles criados pela própria 
imaginação. 

Quando estes reis utópicos das redes sociais chegam ao mundo 
real, se deparam com uma existência que não conhecem, e ao ten-
tarem conviver nesta existência, se perdem totalmente. Este tipo de 
cidadão, ao se apresentar como cabo eleitoral ou apoiador político, 
não consegue argumentar com o contraditório, muitas vezes não 
por maldade, mas porque não conhece o contraste que em sua rea-
lidade do outro lado da tela não existe.

Como assim, a pessoa não está concordando? Como assim, ela 
não aceita o que ele diz sobre o seu candidato, que é o melhor do 
mundo? Quando grita em seu canal de youtube, no perfil do insta-
gram ou do facebook, não há revide, então como esta pessoa tão re-
trógrada e obsoleta se atreve a não concordar com ele? Como esta 
pessoa que nem tem um canal ativo na rede social ousa não apoiar 
o seu candidato? Claro que a errada é ela, que está ultrapassada.

A única coisa que este cabo eleitoral ou apoiador se esquece é 
que esta pessoa retrógrada, obsoleta e ultrapassada também vota.

Júlio Pimenta tem candidatura 
aprovada em convenção partidária 
e apresenta possíveis vices LUCAS PORFÍRIO

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Encerrando o período de con-
venções partidárias e completando o 
cenário das eleições municipais, pre-
vistas para outubro de 2024, a coliga-
ção “Frente Popular por uma Ouro 
Preto Melhor”, composta pelos parti-
dos MDB, Podemos, União Brasil e 
PRD, apresentou seu pré-candidato a 
prefeito: Júlio Pimenta.

Ainda, durante o evento, realiza-
do na Escola Municipal Monsenhor 
João Castilho Barbosa, foram apre-
sentados os possíveis nomes para o 
cargo de vice-prefeito. São eles: Tico 
Miranda (que já ocupou a posição de 
vice ao lado de Júlio em seu último 
mandato), Luciene Kennedy (ex-se-
cretária de Assistência Social), Júlio 
Füzessy (empresário e presidente do 
PRD) e Geraldo Mendes (ex-verea-
dor).

“Pessoas que têm história, que 
têm compromisso, que têm traba-
lho, que têm lealdade e que querem 
caminhar conosco nessa empreitada. 
Nós vamos delegar essa escolha (do 
vice) para a comissão do MDB para 
gente poder escolher o melhor, o que 
está mais disposto, o que realmente 
agrega para gente poder caminhar 
juntos”, falou Júlio Pimenta sobre as 
opções para o cargo de vice-prefeito.

Em seu discurso, Júlio Pimenta 
teceu críticas à atual gestão, relem-
brou obras que realizou enquanto 
era prefeito, dentre elas a UPA Dom 
Orione e afirmou que o seu grupo 
político é o único ficha limpa das 

eleições municipais. “Nós não temos 
nenhum processo saindo dessa con-
venção, nós seremos o candidato que 
terá o registro plenamente deferido. 
Não teremos nenhum pedido de con-
testação à nossa candidatura. [...] Va-
mos até o final com uma campanha 
propositiva”, disse o pré-candidato.

Além disso, o pré-candidato, que 
foi responsável pela concessão dos 
serviços de água e esgoto de Ouro 
Preto durante seu mandato como pre-
feito, falou sobre a Saneouro. “Andem 
de cabeça erguida, porque nós sabe-
mos que saneamento básico é saúde 
pública. Água e esgoto tratado evitam 
doenças. [...] Nós fizemos a concessão 
e com a gente era tarifa justa, tarifa 
baixa, tarifa social para quem não tem 
condição de pagar. Nós não íamos co-
brar taxa de esgoto, enquanto não hou-

vesse tratamento de esgoto. [...] Quem 
começou a cobrar foi essa gestão (An-
gelo Oswaldo e Regina Braga). Aca-
bou com a agência fiscalizadora [...]. 
A gente quer uma agência reguladora 
forte para fiscalizar a empresa, para 
fazer com que a Saneouro trabalhe 
corretamente e cobre preço justo da 
população. [...] O que falta é gestão”, 
afirmou Júlio.

A convenção partidária definiu 
três chapas de vereadores, com um 
total de 46 pré-candidatos para o le-
gislativo municipal. Já o anúncio do 
vice-prefeito deve ser realizado até o 
dia 15 de agosto, quando se encerra o 
prazo da Justiça Eleitoral para reali-
zação das candidaturas.
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Após vistoria da ANM identificar 
fissuras, Barragem Forquilha V entra 
em estado de alerta LUCAS PORFÍRIO

A barragem Forquilha V, loca-
lizada na mina de Fábrica, que fica 
no distrito de Engenheiro Corrêa, 
em Ouro Preto, entrou em esta-
do de alerta após uma vistoria da 
Agência Nacional de Mineração 
(ANM) identificar fissuras, na 
última segunda-feira (5). Apesar 
disso, a mineradora alega que a 
situação não oferece riscos.

Em nota a ANM informou que 
as fissuras foram inspecionadas 
visualmente pelos fiscais da agên-
cia, assim como os dados da ins-
trumentação. “Como resultado, foi 
exigida a realização de limpeza e 
acompanhamento com instalação 
de extensômetros, para verificar 
se há tendência de progressão ou 
estabilização”, disse o órgão.

Ainda, a agência destacou 
que, adicionalmente, exigiu-se a 
elaboração de um estudo de ten-
são-deformação para auxiliar na 
determinação das causas prová-
veis e permitir o acompanhamento 
futuro de eventuais deformações 
na estrutura. Além disso, foi ins-
taurada situação de alerta para a 
estrutura que obriga que a Vale 
realize inspeções diárias e encami-
nhe um relatório semanalmente, 
detalhando o comportamento das 
fissuras identificadas e elencando 
as medidas tomadas para a garan-

tia da segurança do barramento.
Também por meio de nota, a 

Vale afirmou que a barragem For-
quilha C não sofreu alterações nas 
suas condições de estabilidade e 
permanece com Declaração de 
Condição de Estabilidade (DCE) 
e Declaração de Conformidade e 
Operacionalidade (DCO) positi-
vas vigentes.

A mineradora ainda informou 
que a vistoria da ANM foi reali-
zada depois que a equipe técnica 
da Vale identificou e comunicou 
a ocorrência de fissuras, mas que 

isso não altera as condições de es-
tabilidade da barragem. “Um pla-
no de ação já está em andamento 
para diagnóstico e tratamento. A 
Vale reforça que a barragem For-
quilha V não tem influência sobre 
outras barragens do complexo e 
não há comunidade e estruturas 
operacionais na sua Zona de Au-
tossalvamento (ZAS). A estrutura 
está sem operar desde 2023 e é 
monitorada 24 horas por dia, 7 dias 
por semana pelo Centro de Moni-
toramento Geotécnico (CMG) da 
empresa”, finalizou.
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Entrevista com Sérgio Leonardo, presidente da OAB-MG: 
“A advocacia jamais será calada, pois 
somos a voz do cidadão”

São inúmeras as con-
quistas para os advo-
gados em sua gestão. 
Qual o senhor conside-
ra mais importante para 
a advocacia e por quê?

Sérgio Leonardo: 
Mais de 90 milhões de 
reais foram liberados para 
o pagamento da advoca-
cia dativa. É uma conquis-
ta histórica para a classe 
e para a sociedade, a 
maior de todos os tempos 
ao garantir o pagamento 
dos honorários devidos 
aos advogados e advo-
gadas. Certamente, ter 
resolvido e regularizado 
o pagamento dos dativos 
foi uma das principais e 
a mais recente conquista 
da nossa gestão. Pagar a 
advocacia dativa é levar 
dignidade para o profis-
sional, que passa a traba-
lhar mais valorizado, com 
a garantia de que será 
remunerado pelo serviço 
prestado. Essa conquista 
garante ao cidadão maior 
assistência jurídica, incen-
tivando mais advogados 
e advogadas a aderirem 
à condição de dativos, o 
que amplia o efetivo aces-
so à Justiça.

A OAB sofre pressão 
de diversos setores da 
sociedade que dis-
cordam de posições 
tomadas pelo Supremo. 
Como o senhor pensa 
que deva ser essa dis-
cussão?

SL: Sou coerente com 
o discurso que fiz na Con-
ferência Nacional da Ad-
vocacia de 2023, em Belo 
Horizonte. Defendo que de-
vemos, com serenidade e 
diálogo, mas também com 
coragem e autonomia, lu-
tar de maneira intransigen-
te para que a Constituição 
seja respeitada, garantindo 
assim, o contraditório e a 
ampla defesa. Para tanto, é 
necessário que a advocacia 
possa se assegurar de usar 
de todos os meios neces-
sários no devido processo 
legal para o pleno exercício 
profissional e defesa do ci-
dadão e do Estado Demo-
crático de Direito. A susten-
tação oral, que foi pauta de 
recente discussão, é prer-
rogativa da classe e vamos 
defendê-la sempre e de 
maneira contundente, para 
que a advocacia jamais seja 
calada, pois somos a voz do 
cidadão.

Uma das marcas defendi-
das na sua gestão é a boa 
relação entre os poderes 
e demais instituições. Em 
que medida isso beneficia 
a advocacia?

SL: Devemos ter cora-
gem e independência para 
defender todos os temas 
importantes para a advoca-
cia. Mas a melhor forma de 
conquistar os nossos ob-
jetivos é construir pontes e 
ter um diálogo aberto com 
as demais instituições. Por 
exemplo, tivemos a iniciativa 

de procurar o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
para que apresentasse um 
Projeto de Lei dando fim à 
multa do artigo 265 do Có-
digo de Processo Penal. 
Depois de todo um trabalho 
em conjunto, conseguimos 
aprovar o referido projeto, 
garantindo que o Judiciário 
não mais punisse a advo-
cacia no exercício da profis-
são, deixando como compe-
tência exclusiva da OAB a 
realização de julgamentos e 
definições de eventuais pe-
nas.

A sua gestão tem como 
lema inovar, incluir, 
avançar. Quais as ações o 
senhor destaca?

SL: Desde a eleição 
exercitamos este lema de 
maneira constante e de-
terminada. Avançamos 30 
anos em 3. O sistema OAB-
-MG e CAAMG foi compos-
to de forma paritária, não só 
obedecendo as diretrizes 
estatutárias. Fomos além, 
fazendo isso até na compo-
sição das comissões. Esta-
belecemos cotas de gênero 
e racial obrigatórias para a 
formação das listas sêxtu-
plas para o Quinto Consti-
tucional. Os cargos de um 
modo geral têm composição 
majoritária da advocacia do 
interior. Inauguramos mais 
de 100 sedes, parlatórios 
escritórios compartilhados 
e salas em todo o estado 
para acolher e assistir à ad-
vocacia de maneira mais 

Domingo, 11 de agosto, marca o Dia 
do Advogado, mediadores de conflitos 
que constroem os pilares de uma so-
ciedade saudável e democrática. Para 
marcar a data e expor os avanços alcan-
çados pela profissão nos últimos anos, 
o advogado Sérgio Leonardo concedeu 
entrevista ao Sindijori-MG (Sindicato dos 
Proprietários de Jornais, Revistas e Simi-
lares do Estado de Minas Gerais) desta-
cando algumas das vitórias alcançadas 
durante sua gestão à frente da OAB-MG. 

Natural de Belo Horizonte, com 46 
anos, Leonardo é advogado militante há 
mais de 20 anos. Atua na área de direito 
penal e é formado pela Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG), em 2002. 
Sérgio Leonardo é filho de Marcelo Leo-
nardo, um famoso advogado criminalista 
no Estado. Já atuou como tesoureiro da 
Seccional Mineira (2016/2018) e secretá-
rio geral adjunto, na gestão 2013/2015.

digna. Implementamos o 
serviço de telemedicina do 
conceituado Hospital Albert 
Einstein para prestar consul-
tas gratuitas a toda a clas-
se. Criamos os programas 
Meu Primeiro Certificado e 
Meu Primeiro Site para dar 
condições mínimas para a 
jovem advocacia iniciar na 
profissão. Além disso, au-
mentamos os descontos da 
anuidade para o advogado 
iniciante em 50% e amplia-
mos o programa resenha 
para promover qualificação 
em todos os cantos do es-
tado. Facilitamos o ingresso 
do estudante de Direito em 
nossos quadros, reduzindo 
a anuidade do estagiário 
para R$ 33,00. Avançamos 
no sentido de criar o maior 
e mais estruturado sistema 
de prerrogativas da história. 
Para promover saúde, bem-
-estar, união e interação da 
advocacia de todo o esta-
do, realizamos junto com a 
CAAMG os Jogos da Advo-
cacia Mineira (JAM), maior 
evento esportivo mundial 
da advocacia, também com 
versões regionais.

O senhor falou em ter 
avançado para a constru-
ção do maior sistema de 
prerrogativas do sistema 
OAB. Como isso foi feito?

SL: Implantamos a Es-
cola de Prerrogativas para 
formar defensores de prerro-
gativas em todo estado e no-
mear delegados que traba-
lham voluntariamente para 

garantir que os direitos 
dos advogados no exer-
cício da profissão sejam 
respeitados. Investimos 
na contratação de procu-
radores de prerrogativas 
em todas as regiões do 
estado, criando uma es-
trutura profissionalizada 
para que todo advogado 
ou advogada tivesse as-
sistência imediata diante 
da ameaça de violação 
de suas prerrogativas. 
Realizamos convênios 
com outras instituições 
para ministrar cursos so-
bre as prerrogativas da 
advocacia, instruindo o 
profissional que lida com 
o advogado e a advogada 
diariamente a conhecer e 
respeitar os seus direitos. 
Promovemos capacita-
ção específica de prer-
rogativas para os líderes 
da advocacia de todo o 
estado por meio dos 12 
colégios de dirigentes 
que realizamos em toda 
as regiões de Minas Ge-
rais. Estabelecemos que 
em Minas, prerrogativas 
é com o presidente, que 
se realiza diretamente 
despachos e sustenta-
ções orais em defesa da 
advocacia. Nos orgulha-
mos de dizer que a nossa 
reestruturação do siste-
ma de prerrogativas ser-
viu de modelo para várias 
outras seccionais, para 
as quais nos disponibili-
zamos a prestar consulto-
ria especializada.


